
イベント概要 

開催目的 お互いの国に興味を持つ両大学の学生が、グループディ

スカッションで同一テーマについて意見を交わすこと

で、相互理解を深め、ステレオタイプを解消し、国際的

視野を広げること。また、友好関係となる基盤を築き、

言語学習のモチベーションも高めること。 

開催日程 2023 年 12 月 16 日（土）15:00～18:00（日本時間） 

終了後は任意参加の自由交流の時間に入る。 

流れ 15:00～15:15 入場、開会の挨拶 

15:15～16:15 ラウンド１ 

16:20～17:20 ラウンド２ 

17:20～17:30 閉会の挨拶、記念撮影 

17:30～ 自由交流 

参加人数 124 人（東京大学 59 人、清華大学 65 人） 

運営スタッフ 30 人（東京大学 13 人、清華大学 17 人） 

実施形態 オンライン（Zoom） 

開催方式 今回は二つのラウンドが設定され、第 2 ラウンドでは参

加者に第 1 ラウンドと異なる言語ルームに参加していた

だいた。各ラウンドに 20 個以上の言語ルームが設置さ

れ、参加者にブレイクアウトルームに参加して交流を行

なっていただいた。各グループでは、参加者 3~5 人とフ

ァシリテーター1 人からなっていた。ファシリテーター

には話題を提示し、議論を進める役割を果たす役割が期

待されていた。 

利用言語 司会：日本語、中国語、（英語） 

ラウンド１：英語グループ   11 組 



      日本語グループ  5 組 

      中国語グループ  9 組 

ラウンド２：英語グループ   10 組 

      日本語グループ  8 組 

      中国語グループ  5 組 

  

参加者の属性内訳（東京大学側） 

 
 

 東大応募者・当選者属性内訳 

 応募者 当選者 

B1 15 12 

B2 7 7 

B3 8 8 

B4 4 4 

M1 40 12 

M2 23 8 

その他（研究
生、専門職、博
士後期） 

20 3 

合計 117 54 



当日の議論内容 

当日のブレイクアウトセッションでは、清華大学側の運営担当者が事前に用意されたトピッ

クスライドを画面共有しながら進めたが、それらのトピックに拘らず、参加者が関心を持っ

ていることについても活発な議論が行われた。事前に用意された話題は下記の通りである。 

  

（１）科学技術の発展 

• 日本と中国の決済方法の違いは？ (コード決済、カード、交通系 IC）今後のキャッ

シュレス決済の見込みは？ 

• 日本と中国の交通手段の違いは？ 

• ChatGPT を知っている？ 普段 ChatGPT の使い道は？ 

• 日本と中国のコンピューターと AI 産業はどのように発展している？ AI についてど

う考える？ 

• ロボット工学／ブレイン・コンピューター・インターフェースの分野の発展につい

てどう思う？ 

（２）日中文化 

• 日本のアニメや漫画は世界の人々に愛されており、中国人が日本を好きになるきっ

かけの一つ。両国でサブカルチャーが人気な理由は？ 

• 現在、スマホゲームは世界中で急速に発展しているが、両国の代表的なスマホゲー

ムを知っている？ 今後、どんなスマホゲームが人気になると思う？ 

• 火鍋は好き？ なぜ中国の若者は火鍋が好きなのか？ 火鍋は社交の手段になり得る？ 

日本と中国の鍋文化の共通点と相違点は何だと思う？ 

• 日本語／中国語を勉強している間に見つけた興味深いことは？ 

（３）体育 

• WBC（ワールド・ベースボール・クラシック）を知っている？大谷翔平選手を知っ

ている？ 

• 卓球の試合をよく見る？ 両国のチームが強い理由は何だと思う？ 

• 日本のスケートとフィギュアスケートについてどのくらい知っている？ 中国のスキ

ーは？ 

• 日本と中国のサッカーの将来についてどう思う？ 

• 普段どんなスポーツをしている？新しいスポーツを挑戦するつもりはある？ 

（４）日常生活・学校生活 

• 学部卒業後の進路選択は？学業面のプレッシャーはある？ 



• 大学ではどんなサークルが人気？ 

• 普段のスケジュールは？ 

• 将来のキャリアの計画は？ 

• 若者が結婚しないという現象についてどう思う？ 

• 日常生活で、大学ブランドのせいで嬉しい／悩んでいると感じたことはある？ 

• 日本／中国を旅行するなら、お勧めはある？参加者の声 

最後に、アンケートの回答をここに記載する。 

❖ 本当に良かった。話しやすい環境、Staff さんも優しく丁寧に話してくれた。 

❖ 了解了两国之间有意思的一些差异，锻炼了口语能力，收获颇丰 

❖ 很好！ 

❖ とても楽しかったです。 

❖ ブレイクアウトルームの人数も時間もちょうど良く、話が弾みました。 

❖ 好好好 

❖ 内容は大変楽しかったです。一方で東京大学の中にも中国からの留学生がいたり、

清華大学にも日本からの留学生がいたりと、大学比は 1 対 1 でも実際は比率に差が

あった感じがしました。 

❖ 何を話せばいいかと気まずい雰囲気になってしまいました。 

❖ 日本語と英語を使って、少人数でトピックについて話せて！中国の文化について知

ることが出来ました。普段、あまり中国について学ぶ機会が無いので、とても楽し

かったです。中国語を学んだことがないので、もっと簡単な話題で中国語での交流

も挑戦してみたいです！ 

❖ It was a great opportunity to talk with students from Tsinghua University. It was 

very motivating to using different languages to communicate with other students. 

❖ Good 

❖ 超级开心 

❖ お互いの大学の様子を知れて興味深かったです。楽しかったです！ 

❖ 特别特别感谢！很喜欢！希望下次能留下大家的联系方式以便以后进一步交流！希望

多多举办！ 

❖ 楽しかったです！ 

❖ Very nice to meet you！ It is really an unforgettable experience. 

❖ 会议可以组织更规范一点 现场有点乱 

❖ 有些同学无法到场使得有些组的讨论略显尴尬 



❖ 活动非常好，感觉日本朋友很和善，学到了很多，谢谢。 

❖ 楽しかったが、record を全部入らなくてもいいですか？ちょっと私的な話があるの

で勘弁して欲しいです。 

❖ 大家辛苦了，谢谢你们的配合。这是好机会认识清华大学同学。！ 

❖ 和日本的朋友进行了交流，很开心，收获也很多！ 

❖ 组织上有一些混乱，主持人对各环节的衔接可以更顺畅一些。对出勤的要求可以加

强，我们第二轮只来了两个人 

❖ 希望可以提前邮件发好会议号，确认每个人的到场，另外希望有替补方案 

❖ 十分感谢本次活动，我们既可以看到日本朋友眼中的中国，也能看到我们中国同学眼

中的日本，更让我们感受到不同的文化背景，在和谐尊重的价值观中让我们更好的接

受对方。唯一缺点就是时间太短了，有很多话题还没聊完就时间到了。 

❖ 认识了东大的同学，了解了中日对 AI 和体育运动的不同看法，体验了文化多样性。其

他就是网络有点不太好，中间有点卡，漏掉了部分同学的发言。辛苦工作组啦，组织

得非常棒！ 

❖ 二つの言語で交流できて楽しかったです！中国や日本の話、皆さんの将来の話など

いろんな話ができて充実した時間でした。企画•運営ありがとうございました！ 

❖ あまり得意ではない言語のルームでも、両言語堪能な方が通訳してくれたり、質問

をふってくれたりして楽しめました。ありがとうございました。スタッフの方々お

疲れ様です。いつか対面でも実現できると嬉しいですね。 

❖ このような交流の機会を設けていただきありがとうございました。最初は緊張して

いましたが、ファシリテーターや参加者の皆さんがフレンドリーで楽しく会話をす

ることができました。このような異文化交流のために更に英語や中国語を学び、日

本の文化や慣習を説明できるようになりたいと思いました。 

❖ 自分と異なる社会で生きている人と話ができて面白かったです。また、中国と日本

を相対化できました。中国語の会話ができず、聞き取りも不十分な中、中国語のセ

ッションに申し込んでしまい結局英語での会話になってしまったのは非常に申し訳

ありませんでした。もっと中国語を勉強しなければと思いました。 

❖ 様々な分野を学んでいる学生と、言語や文理の垣根を超えた交流できて楽しかっ

た。2 回目の時に時間的に連絡先が交換できなくて少し残念だった 

❖ 希望经常有这样的活动 

❖ 希望可以把乐意交流的参加者的邮箱信息整理成表公布给大家，方便联系！感觉这次

交流很好。 



❖ I have a  wonderful time. I was informed with what Tsinghua Students' daily life is 

like. They are very busy with their studies and I found we Todai Students should 

learn from their enthusiasm. I'd like to participate in the next session. 

❖ 很高兴能和东京大学的同学们交流！大家人都很好，也都很有耐心。建议开场的时候

可以先对两个学校的参与人员简单介绍一下，做一些背景补充。 

❖ 从第一届交流会开始，已经参加了四次。这次分两轮讨论，可以体验两个语种，感觉

很棒~ 

 

 


